



<http://www.elsevier.es/semergen>

452/134 - REALIZANDO UN DIAGNÓSTICO GINECOLÓGICO PRECOZ

S. Soler Allué¹, A. Climente González², M. Sirera Rus², C. Cañardo Alastuey³, R. Torres Cabrero², C. Soler Allué⁴

¹Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Pirineos. Huesca.²Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Hospital San Jorge. Huesca.³Médico Adjunto de Urgencias. Hospital San Jorge. Huesca.⁴Enfermero. Hospital San Jorge. Huesca.

Resumen

Objetivos: Describir los resultados de todas las citologías y los test de VPH (virus de papiloma humano) realizadas en un Centro de Salud de una ciudad de 50.000 habitantes, en el año 2015 y en el año 2018, y compararlas. Observar si con el cambio de protocolo, se detecta la misma cantidad de patología cervical.

Metodología: Se recogió en el programa Microsoft Excel la edad, el sexo y los resultados de las citologías y de los test de VPH realizados en los años 2015 y 2018, y mediante la formulación se realizaron: el contaje, la media y el promedio de los datos obtenidos.

Resultados: En Aragón entre el año 2015, y el año 2018 la estrategia de cribado de cáncer de cérvix que se llevaba a cabo era diferente. La media de edad de las pacientes que acudieron a realizarse el cribado en ambos años muy similar: alrededor de 38 años. Además el porcentaje en torno al 20% de VPH positivo tanto en el año 2015 como en el año 2018. En el total de las muestras, se vio como en el año 2015, 8,048% de las muestras eran VPH positivo, mientras en el año 2018 fueron 5,89% muestras. Así mismo se objetivó como muchos VPH se daban conjuntamente con citologías que no mostraban ninguna alteración.

Conclusiones: El mayor número de muestras de VPH positivo en los dos años corresponden a VPH no 16, no 18, que en la literatura ocupa una prevalencia intermedia. Con el cambio de protocolo del año 2015 al año 2018, se sigue detectando una cantidad similar de patología cervical.

Palabras clave: Cérvix. Citología. VPH.